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一流學科排名發佈 中國居全球第二

李克強重申內外資企業一視同仁
對話達沃斯論壇各界代表 強調進一步開放准入門檻

慎海雄：以民為本 中國共產黨成中流砥柱

香港文匯報訊（記者 于珈琳 大連報道）

2017年夏季達沃斯論壇在遼寧大連舉行，中國

國務院總理李克強昨日同海內外工商、金融、

智庫、媒體界人士進行對話交流。來自荷蘭、

美國、南非的企業家，先後就中國供給側改革

的外資機遇、「中國製造2025」實施推進、中

國中小企業面臨的挑戰、美國企業如何融入中

國「一帶一路」倡議、中國如何推動全球貿易

便利化、國際社會特別是工商界如何參與到中

國數字化發展等焦點問題向李克強提問。他在

作出針對性解答時，兩次重申外資進入中國將

享受到的政策，「外國企業只要是在中國註

冊，我們將一視同仁」。

■內地高校在7個學科位列世界第一，包括清華
大學的通信工程學科。圖為北京清華大學施瓦茨
曼學院外貌。 資料圖片

香港文匯報訊 據中通社報道，中國南方航空公司由上
海浦東飛往廣州的CZ380航班前日在登機過程中，一名
老太太向發動機扔了一把硬幣祈福，其中一枚進入發動機
內部，導致航班延誤5個多小時，近150名旅客滯留。對
此，相關部門認定，涉事旅客邱某的行為已構成「擾亂單
位秩序」的違法行為，對其依法處以行政拘留5日，但因
其已80歲，考慮年邁不予執行。有業界人士指，此事若
嚴重，可能導致機毀人亡。
據悉，機務人員找到全部9枚硬幣。不過，按法律規

定，向發動機附近拋撒硬幣、後續沒有造成嚴重危害的行
為，屬於「擾亂單位秩序」，可處治安拘留5日至10日、
並處500元人民幣以下罰款。

香港文匯報訊 中宣部主管刊物
《時事報告》第七期刊發廣東省委常
委、宣傳部部長慎海雄今年3月在廣
東外語外貿大學作的題為《中國共產
黨為何能成為中流砥柱》的形勢報
告。慎海雄說，中國共產黨人歷經90
多年艱苦卓絕的奮鬥，團結帶領全國
各族人民積極探索、勇往直前，在舊
中國滿目瘡痍的廢墟上走出了一條中
國特色社會主義道路，取得輝煌成
就。這支中國人民的領導核心力量，
在革命和建設實踐中，披荊斬棘、百
煉成鋼。
慎海雄在報告中指出，中共十八大
以來，以習近平總書記為核心的中共
中央，統籌推進「五位一體」總體佈

局，協調推進「四個全面」戰略佈
局，深得黨心民心軍心。一方面堅持
維護最廣大人民的根本利益，「多謀
民生之利，多解民生之憂」，進一步
強化了我們黨根基在人民、血脈在人
民、力量在人民的治黨之本、執政之
本；另一方面全面從嚴治黨，淨化政
治生態，密切了黨群關係，鞏固了黨
的執政根基。
慎海雄進一步指出，道路問題從來

都是決定國運興衰的第一位問題，也
是政黨執政的第一位問題。中共十八
大以來，習近平總書記提出一系列治
國理政新理念新思想新戰略，深刻地
揭示了中國共產黨的執政理念、執政
使命和價值追求，豐富和發展了中國

特色社會主義的理論和實踐，開創了
中國特色社會主義更加光明的前程。
他又提到，有人說中國共產黨是一

黨專政，此言謬矣。我們不是一黨專
政，我們是中國共產黨領導的多黨合
作和政治協商，這是我國的一項基本
政治制度。中國共產黨作為執政黨，
是國家事業的領導核心；各民主黨
派作為參政黨，是建設中國特色社
會主義的重要促進力量。在「長期
共存、互相監督、肝膽相照、榮辱
與共」的方針指導下，中國共產黨
與各民主黨派形成了世界政黨政治
中獨一無二的新型政黨關係。這種
帶有中華傳統文化中「和為貴」、
商量辦事等濃郁特色的制度設計，

是我們黨將傳統文化與現代政治完
美融合的「天才創意」，也是我們
黨長期執政的秘密所在，是對人類
政治文明的一大貢獻。
在報告的最後部分，慎海雄提出，

堅持以人民為中心，人民至上，這是
由我們黨的性質和宗旨決定的，最重
要的是由我們的自覺實踐決定的。在
不同的歷史時期，我們黨堅持人民至
上的價值追求，都取得了偉大的勝
利。在新的歷史時期，我們黨面臨着
「四大考驗」和「四大危險」，一定
要落實好習近平總書記關於以人民為
中心的發展思想。只有始終和人民在一
起，和人民打成一片，我們黨才能永遠
成為中流砥柱。

小啟
因版面安排關係，「神州大地」今日暫停一期。

2017年夏季達沃斯論壇前日開幕，李克強在開幕式致辭中關於外資進入中國的積極表態，已
引起與會嘉賓熱議。美國江森自控集團董事長穆安禮昨日
與李克強交流時說：「您昨天（27日）提及歡迎外商在中
國投資，讓我感到鼓舞。」 李克強在當日全場約一小時
的交流中，兩次以「一視同仁」生動地描述了中國政府對
外商投資的積極政策。
李克強說：「改革開放30多年來，中國在推進改革的

過程中需要外資、外商、外國智力的參與，我們也歡迎外
國的企業到中國來，參與企業的兼併、重組，我們也要在
培育新動能當中，進一步開放服務業對外資的准入門檻，
實施負面清單管理。而且中國按照符合世界貿易組織
（WTO）政策給予國內企業的支持，只要是外國企業在
中國註冊，我們將一視同仁。」

拆解「中國製造2025」誤讀
李克強特別提到外界對「中國製造2025」的誤讀，
「好像我們出台這些政策的目的是將來不買國外的裝備
了」。他解答：第一，這是不可能的。因為這是個全球化
的世界，企業購買裝備有他自主的選擇。我們在這個開放
的市場下應給企業有選擇的權利。第二，任何一個國家都
願意提高自己裝備的質量和水平，這本身是無可非議的，
但是關起門來提高自己裝備的質量和水平，在全球化的條
件下等於是「閉門造車」，是達不到應有的目的。第三，
中國這樣巨大的市場在追求產品質量和裝備提升方面，自
身的水平提高了，也必然會促進世界市場的擴大。

促進中外企裝備技術合作
李克強表示，目前中國製造的總體水平還處於中低端，
而中國裝備比中國製造的水平更低，我們仍需要大規模地
引進購買國外的裝備，而「中國製造2025」就是要在中外
合作中，推動中國裝備的水平能夠向智能化的方向發展。
他還強調，這一戰略將會給中外企業帶來巨大商機，促進
更多中外企業在裝備技術領域的合作，在綠色發展、《巴
黎協定》、世貿組織等框架下，中國政府將給予和內資企
業一樣的政策支持。

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海
報道）上海軟科昨日正式發佈2017
「 軟 科世界一流學科排名」
（Shanghai Ranking's Global Rank-
ing of Academic Subjects）。美國
大學在各學科排名上仍然佔據絕對
優勢，在32個學科中奪冠，上榜總
次數達到3,857次，其中哈佛大學佔
據15個學科榜首；中國內地亦成績
斐然，共錄得162所高校上榜，上
榜總次數1,289次，僅次於美國，位
列全球第二。
據悉，「軟科世界一流學科排

名」覆蓋52個學科，涉及理學、工
學、生命科學、醫學和社會科學五

大領域。排名對象為全球4,000所
大學，共有來自80個國家的1,400
餘所高校最終出現在各個學科的榜
單上。

內地高校7學科稱冠
內地高校在7個學科位列世界第

一，分別是清華大學（通信工
程）、哈爾濱工業大學（儀器科
學）、同濟大學（土木工程）、上
海交通大學（船舶與海洋工程）、
武漢大學（遙感技術）、北京科技
大學（礦業工程）、中南大學（冶
金工程）。
北京大學是中國高校中上榜各學

科次數最多的高校，共計42次上
榜，清華大學，上海交通大學，
浙江大學和中山大學分別以 37
次，34次，34次和31次上榜數排
在全國前五。清華大學在23個學
科入選世界前50，在7個學科躋身
世界前十。
值得一提的是，內地高校在理

學和工學學科表現強勢，超過50
所中國高校上榜的學科包括材料
科學與工程、化學、電力電子工
程、數學、計算機科學與工程、
納米科學與技術、化學工程、
能源科學與工程、環境科學
與工程。

香港文匯報訊 據中通社報道，浙江杭州豪宅縱火案有
新進展。經市、區兩級公安機關偵查，杭州市公安局昨日
以涉嫌縱火罪、盜竊罪兩項罪名，向市檢察院提請批准逮
捕34歲廣東東莞女疑犯莫某。
疑犯莫某在上城區藍色錢江公寓2幢1單元1802室從事
家庭保姆工作期間多次竊取僱主家中財物。6月22日5時
許，莫某在該戶室內放火，導致僱主家中母子四人死亡。
另據澎湃新聞報道，莫某至少以被告身份涉及6宗民間

借貸糾紛，涉訴本金總額35.5萬元人民幣。據稱，莫某還
嗜賭，曾赴澳門賭博。

涉嫌縱火盜竊
杭州保姆被捕

香港文匯報訊 據新華社報
道，李克強昨日在大連與出席夏
季達沃斯論壇的企業家代表舉行
對話會時說，自由貿易是推動世
界經濟復甦的良藥。
在回答南非非洲彩虹礦業公司

創始人兼首席執行官帕特里斯．
莫特賽比的問題時，李克強說，
現在逆全球化的一些思潮抬頭，
國際金融危機爆發10年來，各國
出台的貿易保護措施不下3,000
項，2013年世貿組織（WTO）
通過了《貿易便利化協定》，協
定的生效不僅是有利於世界經濟
的復甦，而且還對引導市場預期
有重要的作用。
他說，中國參與簽署《貿易便

利化協定》，這是中國加入
WTO後簽署的第一個多邊貨物
貿易協定，而且在不到兩年，中
國國務院就通過了國內的法律程

序，批准該文件，但現在還有近
三分之一的國家沒有履行國內程
序。我們希望各方能夠共同努
力，使《貿易便利化協定》在今
年真正全面實施。據專家們估
算，這至少會增加1萬億美元的
貿易額，對世界經濟的穩定復甦
無疑是有益的。

把通關時間跟國際對標
李克強說，中國不僅要履行

該協定，而且要根據自身國情
盡可能地推進貿易的便利化。
首先，我們要推動單一窗口，
把體制內部很多分管部門合併
成一個窗口，簡化企業在通關
過程當中的手續。第二，縮短
通關時間。我們今年將把通關
時間再縮短三分之一，而且跟
國際最先進的通關程序、時間
進行對標，爭取在不太長的時

間內達到世界先進水平。第
三，加強國際合作，特別是監
管部門進行監管的相互認證，
使企業在通關過程當中避免重
複認證，減少成本。
他說，這些都是基礎性的

措施。我認為最關鍵的是，
我們一定要樹立一個明確的
思想，就是自由貿易是推動
世界經濟復甦的良藥。在推
動自由貿易當中，貿易自由
化、投資便利化是自由貿易
的重要特徵，大家都以開放的
心態來推動自由貿易，會使消
費者有更多的選擇，也會倒逼
本國的企業創新升級。當然也
要考慮各國的國情，避免對於
某行業衝擊過快，可以有些緩
衝措施，這需要互諒互讓，協
商來解決，但是大方向是應該
堅持的。

李克強：自由貿易是推動經濟復甦良藥

李克強總理自2013年首次亮
相夏季達沃斯論壇以來，十餘年
間，與世界經濟論壇創始人、執

行主席施瓦布的互動如老友會面，施瓦布曾於
2015年瑞士達沃斯論壇上用「歡迎你回家」邀請
李克強上台致辭。昨日，兩位老友在共同出席與中
外企業家的交流會上，一幕幽默親切的互動為會議
畫上圓滿句號。

臨近會議尾聲，李克強望向計時器，「按照會議
的規定，這場活動還剩下一分半鐘」。他邀請與會
嘉賓不僅關注提問內容，更要關注這些企業對中國
現代化建設的支持」。他最後幽默地說：「我還要
補充一句，這個規定的時間是施瓦布先生做的，我
是開放的。」全場氛圍瞬間變得輕鬆。

■香港文匯報記者于珈琳大連報道
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總理妙對倒數：
「時間我是開放的」

■■李克強昨日在李克強昨日在20172017年夏季達沃斯論壇年夏季達沃斯論壇，，
與海內外工商與海內外工商、、金融金融、、智庫智庫、、媒體界人士進媒體界人士進
行對話交流行對話交流。。圖為他與世界經濟論壇主席施圖為他與世界經濟論壇主席施
瓦布一起坐在台上瓦布一起坐在台上。。 香港文匯報遼寧傳真香港文匯報遼寧傳真

■李克強與施
瓦布的互動如
老友會面。
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